



学校教育目標

～挑戦・発信・錬磨～

- 主体的に考え、伝える力と課題を解決する力を高める。【知】
- 人を思いやり、自分や周りを大切に作る心を育てる。【徳】
- 様々なふれあいを通し、豊かな心と体を鍛える。【体・開】
- 社会の一員として、広い視野に立ったものの見方や考え方を身に付ける。【公・開】

育成を目指す資質・能力

- 自己肯定感・協働・挑戦する気持ち（「学びに向かう力、人間性等」）
- 課題解決力・発信力・コミュニケーション力（「知識及び技能」「思考力、判断力、表現力等」）

すいばん

ほお

わかみず

水盤に わが頬をうつす 若水を また新しき 涙かとする

(若水の水面が私の頬をうつしている。また新しい涙が出ているのかとみています)

与謝野晶子

校長 内田克弥

12月の華道部作品



令和6年が始まりました。旧年中は、保護者の皆様、また地域の皆様には、様々な場面で大変お世話になりました。本年もよろしくお願いいたします。

元日に石川県能登地方を中心した日本海側の街を襲った大地震。地震の揺れと津波で崩壊した建物、地震後の火災で焼け野原となった街…壊滅的な被害を受けた街の映像を見ると、本当に心が

痛むとともに、地震の恐ろしさを改めて実感しました。この地震によって多くの方々が亡くなりました。多くの方々が家族や家を失い、現在でも、たくさんの方々が避難生活を強いられています。地震によってお亡くなりになられた方々に哀悼の意を表すとともに、被災された皆様に心からお見舞い申し上げます。そして被災地の早期の復興を強く願っています。

また、1月2日には羽田空港で飛行機事故が起こりました。年の初めの2日間に、予想のできないことが続き、なんともいえない1年のスタートになりました。特に石川県能登地方の地震による被害は大きく、復興までには長い年月を必要することが今から十分に予想されます。1995年1月17日に関西地方を襲った阪神淡路大震災。2011年3月11日に東北地方を中心とした太平洋沿岸に甚大な被害を与えた東日本大震災。他、2004年の新潟県中越地震、2016年の熊本地震、など、ここ30年間でも、大きな地震が全国各地で起こっています。

大地震や思わぬ事故は、いつ起こるかわかりません。決して他人事ではありません。今回、地震や事故の恐ろしさを改めて実感するとともに、「もしも」のときの備えについて、常に考えておく必要があることを、身をもって感じました。そして、今、自分自身、地震で被災された方々にできることは何かないだろうか、と考えています。

始業式で生徒たちに「地震について、『怖いね』『かわいそうだね』だけで終わることなく、日々の備えについて、そして、被災された方々に今できることを、ぜひとも考えて、実行してほしい」という話をしました。現在「防災」について、各学年総合的な学習の時間で学習をしていますが、今後学校として、「もしも」の時に備えて、さらに生徒とともに学習を進めていきたいと考えています。

さて、今年は、十干十二支では「甲辰（きのえたつ）」になります。「甲」は、十干（じっかん）の一番最初の文字で、物事の「はじまり」を象徴し、また「草木が成長し勢いを増す様を表す」ともいわれます。「辰」はもともと「振」から文字をあてられたもので、「万物が成長し動きが盛んになる様子を象徴する」といわれています。このことから、「甲辰」は、上昇し勢いを増しながらぐんぐんと成長していく年になる、といわれています。

「甲辰」の令和6年、2024年。生徒たちも「ぐんぐん」と成長する年になることを願っています。

職業体験

——自分自身の未来に向けて——

キャリア教育の一環として実施している「職業体験」。本校では2年前より、一般財団法人「夢らくぞプログラム」さんが行っている「職業体験プログラム」に申し込み、校内に様々な職業の方をお招きする形で、2年生で実施しています。今年度は、11月30日(木)の5、6校時に行われました。ただ当日、2年1組でインフルエンザ罹患者、及び体調不良による欠席者が数名おり、また体調不良者が増えていたため、2年1組を学級閉鎖にしました。そのため、2年1組の生徒は体験に参加できず、とても残念でした。

さて、今回は、弁護士、建築家、マジシャン、気象予報士、シンガーソングライター、フードスタイリスト、パーソナルスタイリスト、イラストレーター、薬剤師、ダンサーの10コースが設けられ、生徒たちは、自分の興味のある職業を選び、体験活動を行いました。

その道のプロの講師の方の話と直々の指導は、生徒たちにとって、とても刺激的だったようで、講師の先生の指導のもと、生徒たちは、皆楽しそうに生き生きと活動していました。また、講師の先生方から「みんな一生懸命取り組んでいて、とてもよかった」「生徒たちの熱心な様子からこちらもち力をもらいました」というようなお言葉をいただきました。

多くの生徒たちは、今回の体験を通して、それぞれ自分の将来に向けて大いに刺激を受けたようです。



シンガーソングライター



ダンサー



フードスタイリスト



パーソナルスタイリスト



マジシャン



薬剤師

K.K.ネットまつり—あそぶ！ふれあう！クリスマス★—



K.K.ネットの会(希望が丘・希望が丘南地区子育て応援ネットの会)主催の「K.K.ネットまつり」が希望が丘地区センターを会場にして、12月10日(日)に12時より開催されました。



K.K.ネットまつりでは、小さい子ども向けの「あそびひろば」が作られており、そこでは、「ストラックアウト」や「さかなつり」「ポッチャ」など、子どもたちが楽しめるゲームができていました。



K.K.ネットまつりには、毎年南希望が丘中学校の生徒たちも会の運営のお手伝いのボランティアとして

参加しており、今年度も5名の生徒たちが、受付や各ゲームの補助等を行っていました。ボランティアの生徒たちは皆、小さい子どもたちと楽しそうに接しており、それぞれとても貴重な体験になったと思います。

コロナ禍がほぼ終息し、地域行事もコロナ禍前のように通常で行われるようになり、中学生と地域の皆さんとの交流も復活してきました。生徒たちにとって、地域の方々との交流は、学びの多い活動だと思っています。来年はもっと多くの地域行事に中学生が参加できるようにしていきたいと考えています。



希望が丘南地区クリーン活動

12月3日(日)に希望が丘南地区第23回クリーン活動が開催されました。このクリーン活動は、コロナ禍でも継続して行われてきました。今年度も地域の方々が多く参加され、また横浜隼人高校からもボランティアとして、多くの生徒が参加されていました。南希望が丘中学校からも、女子バレーボール部他ボランティアの生徒が多数参加しました。



今年度も例年と同じように、当日は善部小学校に集合し、いくつかのコースに分かれて、ゴミ拾い等の清掃活動を行っていました。

清掃活動の後は、今年度も参加者に記念品を配られました。

参加した生徒たちが、この活動を通して、地域の方々との交流を深め、自分たちの住む町への関心を高めてもらえたらいいな、と思います。

スクールカウンセラーによる“相談日”のご案内

☆日時：

1月16日(火) 9時～15時30分 2月 6日(火) 9時～15時30分
 1月23日(火) 9時～15時30分 2月13日(火) 9時～15時30分
 1月30日(火) 9時～15時30分 2月27日(火) 9時～15時30分

☆場所：南希望が丘中学校 相談室 (B棟2階)

◎スクールカウンセラー(SSW) 来校日 1月26日(金) 全日

相談を希望される方は、生徒指導専任教諭の田中、または、副校長までご連絡ください。

1月、2月、3月の主な行事

1 / 11(木)～18(木) 校内書き初め展	2 / 11(日) 建国記念の日(祝日)
1 / 12(金) 学校保健委員会(体育館)	2 / 12(月) 振替休日
1 / 15(月) 常任委員会	2 / 13(火) 第4回学校運営協議会
1 / 16(火) 小中合同授業研究会(PM 善部小)	2 / 14(水)～公立高校共通選抜学力検査
1 / 19(金) 市個別支援学級合同学芸会	2 / 15(木) 1, 2年生学年末試験 保体・国・数・音
1 / 20(土) ボッチャ大会(体育館)	2 / 16(金) 1, 2年生学年末試験 英・理・社
1 / 24(水)～31(水) 公立高校共通選抜出願期間	新入生保護者説明会
1 / 26(金) 全校評議会	2 / 21(水) 3年生卒業遠足
1 / 30(火) 1年生職業講話	2 / 22(木) 新入生を迎える会
2 / 2(金) 3年生学年末試験(5教科)	2 / 23(金) 天皇誕生日(祝日)
2 / 10(土)～私立高校一般入試	2 / 28(水) 公立高校共通選抜合格発表
	3 / 12(火) 卒業証書授与式

環境教育・ESD 実践動画100選

ビオトープ委員会の日々の活動を動画にして、環境省が募集した「環境教育・ESD 実践動画100選」に送ったところ、「ESD 実践動画100選」に選ばれ、現在環境省のHPにある「環境教育・実践動画100選」([環境教育・ESD 実践動画100選 環境省 \(env.go.jp\)](http://env.go.jp))にて公開中です。12月9日(土)に国立オリンピック記念青少年総合センターで開催されていたESD推進ネットワーク全国フォーラムの中で認定証の授与が行われました。

頑張っています南希中生 (敬称略)

中学生の「税についての作文」

旭区長賞 中森陸人(3-2)

国語科 市立中学校席書大会

- ・1年毛筆の部 優秀 平林 仁(1-4) 佳作 長谷川莉奈(1-4) 半田優衣(1-2)
- ・2年毛筆の部 優秀 中井こころ(2-3)
- ・1年硬筆の部 優秀 若松侑凜(1-1) 三宅心美(1-2) ・2年硬筆の部 佳作 高島莉央(2-1)

国語科 市立中学校作文コンクール

- ・1年読書感想 優秀 村井遥汰(1-2) ・2年詩 優秀 中村理々花(2-4)

陸上部 市中学校ロードレース大会 第7位 齋藤洋太郎(3-1)

バドミントン部 旭区中学校冬季バドミントン大会

- ・男子ダブルス 優勝 藤好廣芽(2-2) 藤浦 響(2-4) 男子シングルス 第2位 高橋侑真(2-2)

バドミントン部 市中学校冬季バドミントン 西部ブロック大会

- ・男子ダブルス 第3位 藤好廣芽(2-2) 藤浦 響(2-4) 男子シングルス 第3位 高橋侑真(2-2)

華道部 市立中学校総合文化祭 生徒活動・展示部門にパンフラワーを出展